

PINO

# Les associations du Cap Corse ont tenu forum sur le maquis

Après une première très réussie, Dominique Antoni, (adjoint au maire de Pietracorbra, vice président de la communauté des communes du Cap, chargé de la culture, associations et nouvelles technologies), cheville ouvrière de cette 2<sup>e</sup> journée des associations, voulait que cette édition 2015 devienne une philosophie. "On souhaite mettre cette journée sur orbite afin que cela devienne un rendez-vous incontournable pour la population du Cap Corse".

C'est sur le pré du col de Sainte-Lucie, entre Luri et Pino, que se retrouvaient les 47 associations ayant répondu à l'invitation. Pour l'édition 2015, le thème était le maquis dans toute sa splendeur printanière. Il s'apprenait avec Jacques Gamisans (spécialiste de la flore méditerranéenne et auteur de plusieurs livres), se dégustait avec l'association "La Licorne" et se distillait avec la "Sauvageonne".

Afin de se mettre en appétit, la matinée débutait par la découverte du magnifique sentier du patrimoine entre Fienu et le col de Sainte-Lucie. Une balade de 4 kilomètres à travers un passé historique, culturel et patrimonial, remis en fonction par l'Office de l'Environnement de la Corse et L'Amichi di u Rughjone.



Cette deuxième journée des associations du Cap s'est déroulée sur le pré du col de Sainte-Lucie entre Luri et Pino. Quarante-sept associations ont répondu à l'invitation. / PHOTOS A.C.

## Un maquis à découvrir

Après une conviviale merendelle prise en commun et une sieste à l'ombre des pins, les stands s'ouvraient au public. Le maquis ça se mange, ça s'apprend, ça se distille. Toute une culture de la transformation des fleurs avec "La Licorne", un stand véritablement assiégué, qui dévoilait l'art et la manière de cuisiner la flore insulaire. Transformer des pétales en hosties sucrées relève presque de la magie d'un bon Harry Potter.

La Sauvageonne, personnage emblématique de la vallée de Pietracorbara, séduisait le député Sauveur Gandolfi-Scheit ainsi que le président du Conseil

départemental François Orlandi, en distillant certaines plantes en huiles essentielles. Afin de compléter cette réduction, Stéphane Andreani donnait une conférence sur les huiles essentielles, Jacques Gamisans expliquait la "machja corsa", au nombreux public réuni dans la chapelle.

## Santa Lucia fait son festival

Temps fort de l'après-midi, la chapelle de Sainte-Lucie faisait salle comble lors de la projection du film *Le Cap Corse en haut de l'affiche*, un court-métrage de 35 minutes composé d'images tournées dans le Cap corse entre 1937 et 2012, (19

films au total). Un magnifique florilège de vues parfois très fortes, parfois poignantes, comme les scènes dans la mine de Canari en pleine activité.

Une journée riche par la variété des stands et des intervenants, pendant laquelle la buvette di l'associu di a Ghjuventu pinese affichait tout son potentiel. Une deuxième édition particulièrement réussie, avec une ambiance extraordinaire sera le bilan de ce millésime 2015. "Augmenter encore l'attractivité, afin de donner aux gens des raisons de venir", concluait Dominique Antoni en vue de la prochaine édition.

Alain CAMOIN



La deuxième édition de cette journée avait pour thème le maquis corse qui était présenté dans toute sa splendeur printanière.



Un maquis évoqué dans toutes ses facettes. Ici, par exemple, on dévoilait l'art et la manière de cuisiner les plantes insulaires.